

## COMMUNIQUE DE PRESSE N°003/MERDC/2022.

### *Processus démocratique en RDCongo : Monde d'Espoir RDCongo (MERDC) pour des actions anticipatives en faveur de la paix et du respect des droits humains.*

La République Démocratique du Congo est en phase préparatoire des élections générales notamment des élections présidentielle, législatives et sénatoriales. Celles-ci sont prévues en décembre 2023. De l'observation de la scène politique congolaise, il ressort que pendant cet exercice démocratique, les tensions montent d'un cran et le climat n'est pas celui de paix ni celui qui favorise la paix au sein des populations entre les congolaises.

Plus d'une année avant les élections de 2023, il est enregistré des discours de haines tribales dans certaines zones du pays. Ces discours, sont, pour la plupart entretenus par des acteurs politiques. Cet état de choses est susceptible de conduire à des conséquences fâcheuses sur la vie des populations.

En 2018 et bien avant, des faits et attitudes similaires ont été observés et qui se sont soldés sur des affrontements entre différents camps politiques rivaux. Des dégâts matériels et des pertes en vies humaines, des arrestations arbitraires, détentions illégales, traitements cruels, inhumains et dégradants, etc. ont été enregistrés.

En vue d'apporter sa contribution aux efforts visant un climat de paix lors de différents processus démocratique, Monde d'Espoir RDCongo jette des bases d'une actions anticipatives en concert avec d'autres organisations de la société civile œuvrant dans la province du Sud-Kivu notamment Héritiers de la Justice (HJ), Initiative Congolaise pour la Paix et la Justice (ICJP), Initiative pour la Paix et la Gouvernance Locale (IPGL), Femmes Unies pour le Développement (FUD), Centre d'Espoir pour les Droits Humains (CEDH), SOS-Information juridique multi sectorielle (SOS-IJM), Cadre Permanent de Concertation de la Femme Congolaise (CAFECO), Réseau de Gouvernance Election et Citoyenneté (REGEC) et Réseau National pour l'Observation et la Surveillance des Elections au Congo (RENOSEC),

Des réflexions approfondies ont été réalisées par les organisations précitées à l'issue desquelles des besoins, acteurs et stratégies efficaces de plaidoyer ont été identifiés, et ce, en vue des actions en faveur d'une paix durable, de respect des droits humains et des principes démocratiques partout en RDCongo en général et dans la province du Sud-Kivu en particulier. C'est dans ce cadre qu'un cadre de concertation stratégique a été mis en place regroupant les organisations participantes et ouvert à d'autres organisations de la société civile pour des actions de lobbying et plaidoyer en synergie.

Fait à Bukavu, le 13 mai 2022.